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Zusammenfassung

        
Ein Clonidin-Hemmtest und Bestimmungen der Katecholaminkonzentrationen (Noradrenalin und Adrenalin) im 24-Stunden-Sammelurin wurden bei 13 Patienten mit benignem Phäochromozytom, 30 Patienten mit primärer Hypertonie und bei zehn freiwilligen, gesunden Normotonikern durchgeführt. Bei elf Patienten mit Phäochromozytom (85 %) ergab der Clonidin-Hemmtest ein richtig-positives Ergebnis (keine signifikante Suppression initial erhöhter Katecholaminkonzentrationen im Plasma nach oraler Gabe von 300 µg Clonidin). Ein kontinuierlicher Abfall der Plasma-Katecholaminwerte nach Clonidin-Gabe konnte bei zwei Patienten mit Phäochromozytom und nur mäßig erhöhten Ausgangswerten (falsch-negatives Ergebnis, 15 %) sowie bei allen Patienten mit primärer Hypertonie und bei allen normotonen Kontrollpersonen (richtig-negatives Ergebnis, jeweils 100 %) beobachtet werden. Die Katecholaminbestimmungen im 24-Stunden-Sammelurin ergaben lediglich bei einer Patientin mit Phäochromozytom ein falsch-negatives Ergebnis (8 %). In allen anderen Fällen zeigte sich entweder ein richtig-positives (Urinkonzentrationen > 200 µg/24 h bei zwölf Patienten mit Phäochromozytom, 92 %) oder ein richtig-negatives Ergebnis (Urinkonzentrationen < 150 µg/24 h bei allen Patienten mit primärer Hypertonie und Kontrollpersonen, 100 %). Im Vergleich zur direkten Katecholaminbestimmung im 24-Stunden-Sammelurin erfüllte der Clonidin-Hemmtest die Kriterien einer weiterführenden Untersuchung bei den von uns untersuchten Patienten mit mäßig erhöhten Plasma-Katecholaminkonzentrationen nicht.


      
        
Abstract

        
A clonidine suppression test and the measurement of the catecholamine (noradrenaline and adrenaline) concentration in 24-hour urine were undertaken on 13 patients with benign phaeochromocytoma (PCC), 30 patients with benign hypertension (BHT) and ten healthy, normotensive volunteers. In 11 patients with PCC (85 %) the clonidine suppression test gave true-positive results (no significant suppression of initially raised plasma-catecholamine concentration after oral intake of 300 µg clonidine). Continuous fall in plasma-catecholamine level after clonidine occurred in two patients with PCC and only moderately elevated initial levels (false-negative results, 15 %), as well as in all patients with BHT and all normal controls (true-positive, 100 % each). A false-negative result for catecholamine concentration in 24-hour urine was obtained in only one patient (8 %). In all others there were either true-positive results (urine concentration > 200 µg/24 h in 12 patients with PCC, 92 %) or true-negative results (urine concentration < 150 µg/24 h in all patients with BHT, 100 % each). Compared with direct catecholamine measurement in 24-hour urine, the clonidine suppression test did not fulfil the criteria for further investigations in those patients who had moderately raised plasma-catecholamine levels.
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